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- - - En la ciudad de Hermosillo, Sonora, a las veinte horas -
y diez minutos del d!a trei nta de septiembre de mil noveciento! 
cincuenta y tres, se r eunieron en el Salón de Reuniones de la
Univer sidad de Sonora, pr evio citator io de la Rectoría para - 
la segunda sesión ordinaria, los señores Prof . Amadeo Hernán -
dez c. Agustín Cabal lero Wario C.P . T. , Dr . Ramiro Garc{a , - -
Profj Ernesto LÓpez Riesgo , Lic. José María Oceguera, Dr. Abel 
Hernandez, Dr. Carlos M!chel, Prof. Ernesto Sa}azar G., Car los 
Lafontaine, Alvaro Gonzalez Ull oa, Luis Rui z Vasquez, Heriber
to Aja Carranza, Rubén Yeomans Mart1nez y la Srita. Marta Ofe
lia Puente López , mi embros del Consejo Universitario. - Habien
do quór um legal, se declaró abierta la sesión y se diÓ lectura 
a la Orden del Dia que compr endió l os siguientes puntos: 1 . --; 
Lista de asistencia.- 2 . - Lectura del acta de la primera sesion 
ordinaria .- 3. - Lectura del acta de la primera sesión extraor
dinariaº- 4.- Petic i ón de algun9s a l umnos de que se les exima_ 
del pago de cuotas . - 5.- Petici on de las Pasantes de Enfermera 
Hospitalaria . - 6. - Autorización para seguir actuando conf orme_ 
a lo establecido, mientras el Consejo expide los Reglamentos -
correspondientes.- 7o- I nforme de las Comisiones Permanenteso-
80- Presentación del Proyecto de Pl an de Estudios para el Pri
mer Año de la Carrera de Perito Agropecuarioº- 9o- Facultades
ª la Comisión de Hacienda para actuar de acuerdo con el Patro
nato.- 10.- Designación de los Directores de acuerdo con los -
Consejos Técnicos.- 11.- Asuntos Generales.- Al pasar lista de 
asistencia se encontraron ausentes l os señores Benjarn!n Alonso 
y Tovar C.P.T., Constantino Laborfn y Rubén Parodi.- Se diÓ - 
l ectura al acta de la primer a sesión ordinaria la cua l, al ser 
puesta a l a cons ideración áe la Asamblea fué a probada con las_ 
siguientes enmiendas: Primera: Que se haga constar que €1 Sr.
Alfredo Karam es de Huatabampo y el Sr. Roberto Acosta de NavQ 
joa y Segunda: Que se exprese que el Sr. Prof . Ernesto Salazar 
G., Director Genera l de Educación, es Miembro del Patronato - 
por disposición expresa de la Ley de Enseñanza Universitariao
En seguida se diÓ l ectura al acta de la primera sesión extra-
ordinaria, rué puesta a la consid¡raci§n de la Asamblea y aprQ 
bada por unanimidad . - La Secretaria dio lectura a varias peti
ciones for muladas por un grupo de jóvenes que asisten a la Ac-ª 
demia Libre de Dibujo y Pintura y que solicitan se les exima -
del pago de l a cuo~a correspondiente.- Se concedió el uso de -
1~ palabra y despues de un breve cambio de impresione~ s e acor 
do que los mencionados documentos pasaran a l a Comision de Ha
cienda para que haga el estudio de ellos y rinda el dictamen -
correspondiente. - Se diÓ lectura al escrito que,con fecha diez 
del prP-sente mes, enviaron las señoritas: Ofelia Chávez Vélez, 
Beatriz LÓpez Soto y Bertha Cortés I báñez. Pasantes de Enfer me 
ra Hospi talaria, que están haciendo su servicio social en el: 
Hospital General del Estado. - La Asamblea acordó que se turna
ra el documento a la Comisión de Hacienda para su estudio y --
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dictamen.- El Sr. Ing. Norberto Aguirre, Rector de la Institu-, , l , cion, informo que se hab an presentado algunos caso~, como ex~ 
menes extraordinarios y a título de suficiencia, examenes pro
fesionales, etc., e9 los que se hab!a actuado conforme a lo e~ 
tablecido y ~olicito a la Asamblea oue determinara la forma co 
mo debla procederse en estos casos.~ Después de. un breve cam = 
bio de impresiones la Asamblea acordó autorizar a la Rectorla
para que siguiera actuando conforme a lo establecido mientras_ 
el Consejo formula los Reglamentos necesarios para la mejor -
ma!cha de la Institución.- Siguiendo la Orden del Dia se conc~ 
cio la palabra a los integrantes de cada una de las Comisiones 
Permanentes.- El Sr. Prof. Amadeo Hernández c., Secretario de 
la Comisión de Honor, informó que ya habían formulado el Pro= 
yecto de Reglamento para esta Comisión y solicitó que se le - 
concediera presentarlo en la próxima sesión por tener que ha
cer un Último estudio de su forma y contenidoº- Su petición -
fué concedida por la Asamblea.- El Sr. Lic. José Maria Ocegue-

s , , 
ra, ecretario de la Comision de Reglamentos, informo que ya -
habial\ empezado a hacer un estudio sobre disposiciones genera
les y reglamentos relacionados con el Consejo y que estaban -
reuniendo material para completar este estudio y presentarlo a 
la Asamblea.- Los señores In~. Norberto Aguirre, Rector 9e la_ 
Universidad, y Dr. Abel Hernandez, Miembros de la Comision de_ 
Hacienda, informaron que el Patronato ya habla recibido el - -
efectivo del Patrimonio de la Universidad que le fué entregado 
por el extinto Comité Administrativo, que faltaba recibir el -
Inventario d~ existencias de mobiliario, maquinaria, etc., y -
que se nombro Auditor al Consejero Agustín Caballero Wario C.P. 
T. - El Sr. Prof. Ernesto Salazar G., Secretario de la Comisión 
de Grados y Revalidación de Estudios, informó que ya hablan SQ 
licitad9 de la Re9toria que se pidieran a la Universidad Nacio 
nal Autonoma de Mexico los Planes de ~studio de todas las Escue 
las e Inst}tutos que de ella dependen y el instructivo para la
revalidacion de estudios, tant~ de estudios hechos en Escuelas 
del pais como en Instituciones del extranjero.- Se informó al 
Srº Prof. Salazar que ya se habían solicitado los mencionados~ 
documentos al Sr. Dr . Nabor Carrillo Flores, Rector de la Uni
ver sidad Nacional Autónoma de M~xico y al Lic . Horacio Labasti
da, Jefe del Departamento Escolar de la misma Institución.- El 
ConseJero Luis Ruiz V~squez, Secretario de la Comisión de ~x- 
tension e Intercambio, informó que ya habían cambiado 1mpresiQ 
nes acerca del plan de trabajo que debían desarrollar y que en , , l 
la proxima reunion lo darian a conocer a la Asamblea.- El se--
ñor Secretario diÓ lectura al Proyecto de Plan de Estudios y -
de Prácticas ~ara el Primer Año de la Carrera de Perito Agrope 
cuario que fue enviado al H. Consejo Universitario por el Sr.
Ing. Norberto Aguirre, Rector de la Institución, quien en una
forma amplia informó acerca de la Índole de los estudios yac
tividades que se realizarían en la Escuela Agropecuaria, del -
kombramiento del Personal que la atendería y de su sostenimient, 
Se cambi~ron impresiones sgbre la organización y los trabajos_ 
de esta Escuela y se acorde que el mencionado proyecto se tur
nara a la Comisión áe Grados y Revalidación de Estudios para -
su estudio y dictamen.- Se pasó al siguiente punto de la Orden 
del Día.- El señor Rector informó que con frecuencia se presen 
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IWIA,..GAANDn• supuesto de Egresos de octubre a diciembre, y los que se originan 

po~ diversas causas, figurando entre ellas les que motiva la creA 
cion de la Escuela Agropecuaria; que tardar!a muc90 tiempo en re~ 
nir al Consejo para resolver cada caso y que ademas serla muy mo
lesto reunirlo a cada momento.- Despu~s de un cambio de impresio
nes se aprobó que se concedían amplias facultades a la Comisión -
de Hacienda presidida por el Sr . Ing. Norberto _Aguirre, Rector -
de la Universidad, para que, de acuerdo con el Pa tronato, formu-
lara el ~resupuesto mencionado y re~olviera los diversos proble -
mas economices que se presentaran.- Al pasar al si~uiente punto -
de la Orden del Día, que se r efiere a la designacion de Directo -
res de las . Es~uelas de acuerdo con los Consejos Técnicos, el Sro
Rector informo que, por no estar organizados debidamente los Con
seJos Técnicos de cada una de las ~s~uelas y tomando en consider~ 
cion que existen situaciones establecidas desde antes de la expe
dición de la Ley de Enseñanza Universitaria, no había considerado 
prudente modificarlas de momento, y por ~De ootivo no se habían-· 
formulado las ternas para el nombramiento de Directores. - Se cam
biaron impresiones y la Asamblea, al aprobar la forma como se ha
bia procedido, acord§ que hasta que estuvieran debidamente organi 
zados los Consejos Tecnicos de las Escuelas, se les enviaran las
ternas para el nombramiento de Director . - Se pasó a asuntos gene
rales.- El Srº Rector expuso ampliamente la n~cesidad que tiene -
la Universidad de extender su radio de acción a las diferentes -
regiones del Estado para darse a conocer y para cooperar en la - 
resolución de los problemas y necesidades propios de cada región
Y que, con este propÓsitoi el viernes próximo saldría para Ciudad 
Obregon, donde visitarfa a Estación Exp,rimental del Yaqui, ere~ 
da para la 1nvestigac1on y experi mentacion y que, por diferentes
motivos, no ha podido realizar una labor continuada en beneficio
de los agricultores y ganaderos de la regiÓno- Invitó al Sr. Lico 
José Maria Ocetuera y a los alumnos Heriberto Aja Carranza y Luis 
Ru!z Vásquez para que lo acompañaran, formando parte de la Comi -
sion, y para que aprovecharan la oportunidad para iniéiar la labo: 
de extensión universitaria visitando las Escuelas Secundarias de
Esperanza y Ciudad Obregón y para dar a conocer la organizac16n y 
actividades desarrolladas por la Universidad.- El Sr~ Lico Ccegu~ 
ra hizo uso de la palabra para r eferirse a la peticion de aumento 
de sueldo que hicieron al Consejo los maestros de las Escuelas -
Secundaria y Preparatoria.- La Asa~blea acordó que el escrito se
turnara a la Comisión de Hacienda para su estudioo- El Sr. Carlos 
Lafontaine presentó otro escrito que le había sido entregado por
los empleados de la Universidad s~licitando, por su conducta, un
aumento en sus sueldos.- So acorde que la solicitud se a gregue al 
escrito anterior para estudio de , la Comisión de Haciendao- El Con 
s ejero Heriberto Aj a Carranza dio a conocer el problema de falta
de personal que se presenta en la Escuela Superior de Comercioo-
Se cambiaron impresiones y se acordó que el Consejo Técnico de es. 
Escuela estudie en forma amplia este problema y otros que se pre
senten y l9s haga del conocimiento del Consejo para su resolución 
81 Sr. Ruben Yeomans Martfnez hizo uso de la palabra para informa: 
que en la Esc uela de Farmacia, además del problema de la falta de
Personal existe el de material de trabajo.- Se acordó que el Con9_! 
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jo Técnico de esa Escuela haga el estudio de esos problemas y los 
presente al Consejo para su resolución.- El Sr. Caballero ,ario -
C.P.T., Director de la Escuela Superior de Comercio informo a la
Asamblea que, al tratar de reunir a los profesores para nombrar a 
los Representantes del Consejo T~cnico de la Escuela, no hubo qp~ 
rum pero que, en un cambio de impresiones que tuvo con los asis -
tentes, se discutió ampliamente la forma de interpretar el térmi
no "especialidades" a que se refiere la Ley de Enseñanza Univer -
sitaria y solicitó 9ue se hicieran lasaclaraciones necesariaso- -
El Sro Rector, pidio al Sr. Caballero Wario que le diera a cono -
cer el a!a, hora y lugar en que se reunirían de nuevo los profe 
sores y que lo invitara para estar presente y ayudarles a resol -
ver el problema.- El Sr. Heriberto Aja 6arranza propuso que, en el 
citatorio para las sesiones, se incluya la Orden del Día, para -
que los Consejeros puedan estar informados oportunamente de los -
asuntos que se -van a tratar.- La proposición fué aceptada por lo
que, desde el p~Óximo citatorio, se dará a conocer la Orden del -
D!a de la reunion º- - - ~ - - - - ~ - - - - ~ - - ~ - - - - - -~ 
- ~ - Siehdo las veinte horas y quince minutos se diÓ por termi -
nada la sesión levantándose, para constancia, la presente acta --
que firman.- - - - ~ ~ - - - - ~ ~ - - ~ - - - - - - - - ~ - ~ ~ 

ERTO AGUIRRE. 
Rector. 
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